

Noticias

GUADALAJARA  
INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.  
PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO  
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

**DIRECTOR:** JOSE MARÍA VIZCAINO. **REDACTORES:** ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR). **EDICIÓN GRÁFICA:** EVA SÁNCHEZ. **REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD:** Capitán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4. 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. **E-MAIL:** noticias@ltn.net. **PUBLICIDAD DIRECTA:** Javier de Andrés. Roberto de las Heras. **PUBLICIDAD AGENCIAS:** Julio García. **Dep. Legal:** GU-203/1995. **FOTOMECAÁNICA:** PRINT AUTOEDICIÓN. **IMPRIME:** INTEGRAL PRESS. **DISTRIBUYE:** D&M PUBLICIDAD. **EDICIÓN INTERNET:** http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias.



DISTRIBUCIÓN GRATUITA  
http://www.gjd.es

## Un renovado gobierno

EL Partido Popular de Guadalajara no había considerado entre sus previsiones la posibilidad de perder la Diputación Provincial en las elecciones del pasado domingo. Pero así ha sido. A pesar de ser el partido más votado en toda la provincia, no lo ha sido en número suficiente como para mantener con mayoría el gobierno de la institución. Los socialistas no dudaron en saltar a la calle a celebrarlo durante la noche electoral, dando por hecho un próximo acuerdo con IU, fuerza que, con un único representante, tiene la llave del gobierno de la Diputación. Concluyen así dieciséis años de gobierno popular en una Administración que ha alcanzado en Guadalajara una relevancia y un poder fuera de toda duda.

José Bono ha renovado su mayoría con una holgura que no era previsible, confirmando así que buena parte de los castellano-manchegos aprueba su gestión al frente del Gobierno regional. Igualmente Bris se ve respaldado por la mayoría de los ciudadanos de la

capital. Aunque ha obtenido un concejal menos, los votantes han considerado que Bris ha conseguido logros suficientes en calidad y cantidad y han decidido otorgarle su confianza durante cuatro años más. Sin embargo, a José María Bris se le presentan los cuatro años más difíciles de su largo mandato. Su rostro durante la noche electoral era bien elocuente. Con la Junta de Comunidades y la Diputación de signo socialistas, Bris presume que el atornillamiento a la institución que preside puede resultar verdaderamente asfixiante. Además, tendrá una oposición municipal más numerosa y sólida.

Pero la verdadera sorpresa, como decimos, es el cambio en el sillón de la Diputación Provincial después de dieciséis años de mandato popular. Ese periodo, necesariamente, hace que determinadas estructuras se enquisten, que algunos hábitos de trabajo no optimicen el esfuerzo, que se pierda la sensibilidad ante algunas cuestiones importantes y, se gane, en cambio, para asuntos menores, que se pueda utilizar la Administración, en fin, para fines más personales o partidistas en detrimento del servicio a los ciudadanos. Esta es, a nuestro entender, la mayor ventaja que tiene el relevo en el gobierno de una institución: descorrer las cortinas, ventilar la casa, que entre un aire nuevo, distinto.

Habrà que prevenir a los socialistas para que no irrumpen en la Diputación Provincial como un elefante en una cacharrería; habrá que prevenirlos ante un potencial afán de venganza. No es ningún secreto que el PSOE le tiene ganas a esa institución. Ahora más que nunca los socialistas tienen un grave deber de responsabilidad y la inmejorable ocasión para hacer bien lo que durante tanto tiempo han estado denunciando como malo. El PSOE ha denunciado enchufismo, amiguismo, prebendas. Pues bien, que se termine con ello. El PSOE ha afirmado que las arcas de la Diputación son ruinosas. Pues tendrán que sanearlas.

Es el momento para un presidente cabal, sensato, inteligente, austero, tolerante, dialogante, conciliador, que sepa asumir su tarea como un verdadero servicio a los pueblos más desfavorecidos pasando por encima de los intereses de su partido. Los ciudadanos acabarán reconociendo esa labor. Cuando se hace lo contrario, se paga en las urnas, que son siempre implacables.

## PINCELADES

### La sanidad, enferma

Algo marcha mal en la sanidad pública de Guadalajara. Los médicos internos residentes del Hospital General del Insalud (MIR) están en huelga contra la aplicación del decreto de acceso a las especialidades; el sindicato de enfermería SATSE se moviliza y anuncia la posibilidad de convocar una huelga entre los profesionales de este sector dadas sus pésimas condiciones de trabajo y, según afirma el secretario provincial de SATSE, Joaquín Villena, en una reciente asamblea de médicos del centro, se ha tachado al geren-

te, Adolfo Bermúdez, de ser el más «dictatorial» de todos los que se han hecho cargo de la dirección. En mayo de 1998 los máximos responsables del Insalud en Guadalajara afirmaban en rueda de prensa que el Hospital de la capital se situaba entre los diez primeros del país en calidad asistencial. Un año después parece que se ciernen negros nubarrones sobre esta estadística. Al final, como es habitual, los más perjudicados serán los usuarios, que pagarán los platos rotos de esta conflictividad.

### Más escuelas-taller

Si alguna de las iniciativas que ha tomado la Administración para paliar los efectos del desempleo ha tenido buena respuesta social y ha cumplido sus objetivos, ésa ha sido la de las escuelas-taller. Esta iniciativa, que aúna los esfuerzos de todos los estamentos administrativos (INEM, Gobierno regional y ayuntamientos) ofrece a los jóvenes una posibilidad de completar su formación encarándola a su inmediata inserción laboral, recibiendo un sueldo y prestando servicios a su localidad. Ayer

se clausuró la que desde 1997 viene operando en Azuqueca bajo el nombre de «La Quebradilla». Con doscientos millones de pesetas de inversión, se ha ofrecido empleo y sueldo a casi un centenar de jóvenes, al tiempo que se les ha enfocado formativamente a su entrada en el mercado laboral —unos sesenta ya lo han conseguido—. Esto toma aún más relevancia en municipios de población más escasa y más lejos de los viveros de empleo. La apuesta debe continuar, sin olvidar la buena selección de los proyectos.

### Reflexión en el PP regional

Es verdad que José Bono cuenta con indudable tirón popular. Con cuatro chismes y algún chascarrillo, tópicos y lugares comunes dichos de manera atrayente y populista, es capaz de meterse a mucha gente en el bolsillo. Bono sabe presentarse ante la audiencia como un tío sencillo, esa es la verdad; sabe comunicar, trasladar a la gente los viejos axiomas de la sabiduría popular. Pero tampoco es un gestor de primera y dice, además, algunas barbaridades, como lo de

la ley anti-calumniadores. Su aplastante triunfo electoral tiene una lectura clara: el Partido Popular no ha querido o no ha sabido apostar por la consecución del Gobierno regional. Para ganar la región, al PP le hacen falta diez o doce Agustín Conde. El PP regional necesita ahora de una reflexión y una intensa autocrítica. Lo lógico es que hubiera ganado algún escaño o al menos mantenido los que ya tenía. Y un candidato que trabaje desde ya.

### Ahora llegan las lesiones

El Deportivo Guadalajara se está enfrentando en el momento más importante de la temporada a excesivos imprevistos, traducidos en ese elevado número de lesiones que han mermado de manera notable el potencial del equipo. Los accidentes no se pueden prevenir, no se puede asegurar que para la liguilla vas a contar con todos tus jugadores disponibles y ahora el entrenador se ha encontrado que debe hacer cábala cada fin de semana para realizar una convocatoria. A pesar de todo, el equipo sigue con opciones,

cada vez son más escasas, pero aún está vivo en la liguilla y es a lo que se aferra esa afición, que el sábado volvió a responder a la llamada del club y llenó de nuevo el Pedro Escartín, a pesar de que el equipo no pudo agradecer su apoyo con una victoria. El domingo los deportivistas se juegan la temporada en el campo del San Fernando, a priori, el mejor equipo del grupo. Es cuando deben demostrar si el Guadalajara está preparado para acceder a la Segunda «B» o si, en cambio, merece estar otro año en Tercera.

## CARTAS DE LOS LECTORES

(viene de la página anterior)

do y concejalía. La ente de a pie se sorprendía, pasaba de largo e ignoraba la pompa ficticia y ocasional. No he podido resistir la tentación de volver a ver la plaza con estatua ya inaugurada. Lo que por la mañana ha sido miedo se ha mudado en espanto ante la realidad desnuda. Espanto de ver cómo ha llegado hasta aquí la fiebre de mal gusto, que considerábamos parasitaria del Manzano, contagiada desde la vida y corte, invadiendo rincones y plazuelas con chimborros, trastos urbanos, fuentes enjauladas o subterráneas, mariposas, monolitos y ahora cardenales. Espanto de los cánones estéticos de los regidores para los que cualquier cosa que se ponga ocupando un espacio, está bien, cualquier adorno es arte, toda ornamentación engalana, y su horror al vacío, a los espacios, las perspectivas, es pareja a su afición fetichista a la decoración y la rimbombancia. Espanto, aquí y ahora, ante esta imponente imagen que sobrecoge por lo que significa también. La lógica que subyace a esta afición por una figura del pasado como esta no es ingenua ni gratuita. Figura bien captada por el artífice, aunque fundida con los fondos públicos. Es un símbolo de un conservadurismo trasnochado que ve en este personaje algo memorable. ¿Por qué? ¿Porque tuvo poder y gloria en su momento, pero puesto al servicio de su clase e intereses? Todo un príncipe de la tierra (señor de Pioz, Jdraque, etc.), y un príncipe también de la iglesia (porque con ello se legitimaban y afianzaban otros poderes). Visto desde la modernidad y sus valores democráticos, igualitarios y de progreso, el Cardenal Mendoza fue un personaje que se benefició de la riqueza y el poder, pero no contribuyó en

nada a la del pueblo, la gente y el país. No dudo que fuese una figura histórica, pero no benefactora, habrá que estudiarla, y hasta comprenderla, pero no homenajearla. Que no merece honores a estas alturas de los tiempos sino crítica y revisión. Espanto también por la iconografía, gesto, vestimenta. El realismo aparente de la figura tiene una gran carga simbólica. No es precisamente una figura evangélica y cristiana, sino una máscara del poder eclesiástico-político, de su escenografía amenazadora. Su corpulencia, gesto vigoroso y airado su enorme sombrero, su doble cruz, como argumento rematador de su discurso, es más propio de inquisidores y señores, que de alguien a quien agrade encontrar en nuestro paseo de ciudadanos libres por las calles de todos. Espanto de ver lo lejos que estamos en esta ciudad de un urbanismo culto, respetuoso, amable, moderno. Me acuerdo de las plazas y rincones de muchas ciudades europeas, con sus esculturas a ras del suelo, haciendo compañía al ciudadano común, con alusiones literarias, a los artistas y creadores del pasado, a los que hicieron empujar la historia y contribuyeron al imaginario colectivo. Me acuerdo también de otro cardenal bien próximo, Cisneros, que fundó una Universidad ahí al lado, en Alcalá (como pudieron hacer aquí los Mendozas) y que es justamente recordado en una plaza y con una estatua blanca, humilde con su gesto franciscano, encorvado, fatigado, humilde, cristiano, sin sombra de poder y arrogancia. Espanto por la fecha inaugural, ocasional y casual, se atreven a decir, uno más de los chimborros y fuentes de estos días electorales. Nuestros regidores parecen tomarnos por infantiles, ingenuos, crédulos, necios de capirote, insensibles al mal gusto, agradecidos por sus regalos, cos-

teados con los fondos municipales, tan necesarios para otros servicios, comenzando por los de limpieza de la ciudad. Espanto finalmente por lo que significa de premonición de lo que nos espera todavía con las obras del túnel por debajo de la fachada del palacio, su amenaza y herida que puede ser fatal y definitiva para la más importante señal de identidad monumental de la ciudad. Por estética, por ética, por política hay que empezar a luchar una vez más por lo evidente, hay que quitar ese estorbo. Como en el cuadro de E. Munch, huyo espantado, me apropio el verso lorquiano y grito: «Que no, que no quiero verlo».

Teodoro Alonso Concha  
Guadalajara

### Agradecimiento

Señor director:

Le comunicamos que la Dirección del Consejo de Salud de la zona de Atienza, integrada por doce personas, que a su vez representan a 40 municipios de la expresada comarca, quieren hacer patente su agradecimiento al subdelegado del Gobierno, D. Jonás Picazo Gómez y al director provincial del INSALUD, D. Juan Antonio Fernández Echevarría, por hacer posible lo que desde hace algún tiempo a esta parte venía siendo una necesidad prioritaria en materia de sanidad para los habitantes de la comarca, como ha sido la concesión de los servicios de una ambulancia para el traslado de enfermos de urgencia, y la asistencia de una enfermera en el Consultorio Médico para que de esta forma pueda permanecer abierto en ausencia del facultativo de guardia.

Tomás Moreno Garcés  
Presidente del Consejo de Salud de la Zona de Atienza. Guadalajara